
市政に対する一般質問一覧表 

 

令和４年第１回定例会 

 

質問順位   １      議席番号   １３番      氏 名  西 村 盛 男  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １５分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

基地問題 

 

 

 

 

 

新型コロナウイルス

感染症対策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

市職員の服務規律徹

底について 

先般、米軍三沢基地所属のＦ－１６戦闘機による燃料タンク落下事故や 

米軍三沢基地から有害物質を含む消火用水流出問題等、市民生活に大き

な不安を与える事案が発生したことから、以下の点について伺います。 

（１）調査結果等について 

（２）市のこれまでの対応と今後の取組について 

 

新型コロナウイルス感染症の拡大により、市民生活や地域経済には未だ 

多大な影響が生じています。今後、市としてどのように取り組まれるの

か、以下の点について伺います。 

（１）新型コロナウイルス感染症拡大に関する当市の現状と課題につい 

  て 

（２）事業者等に対する経済支援策について 

（３）保育所等に関する感染拡大の状況について 

（４）小中学校等に関する感染拡大の状況について 

（５）今後の取組について 

 

 職員による飲酒運転の再発防止の徹底、運転マナーの向上等について、

現在の取組と今後の方向性を伺います。 
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質問順位   ２      議席番号    ５番      氏 名  田 嶋 孝 安  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

スポーツ問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

除排雪について 

 

 

 

 

 オリンピックの新種目を通した国際交流について 

 コロナ感染に伴い昨年、そして今年と２年続けてオリンピックを観戦

し、スポーツの素晴らしさを改めて感じさせていただきました。その中

で国は違いながらも若い選手同士が高度な技に挑戦する選手の健闘を称

えあう姿は、スポーツの醍醐味であるとともに感動を与えてくれました。

そこで個人種目になっている新競技について施設がない中、２点伺いま

す。 

（１）新種目スポーツを通じて国際交流をする考えがないか伺います。 

（２）ボルダリングジムやスケートパーク等を整備する考えがないか伺 

います。 

 

令和３年度は令和２年度同様に積雪の多い年となりました。市民の皆 

様も雪の処理に苦労され市においても対応に苦慮されている年であると

思います。そこで、この積雪に対し、少しでも良い環境をつくるため、

２点伺います。 

（１）公園等市施設に簡易排雪場を設ける考えがないか伺います。 

（２）市内中心部の高齢者が多い地域について、除雪に併せて排雪をす 

る考えがないか伺います。 
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質問順位   ３      議席番号    ９番      氏 名  奥 本 菜保巳   

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

基地問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

国保問題 

 

 

 

 

労働問題 

 

 

 

１．安保関連法が施行されてから、米軍と自衛隊の一本化が進み、共同

訓練が強化、国防費も過去最高を更新しつづけている。北朝鮮による

ミサイル発射、中国による尖閣諸島への領海侵犯、アメリカと中国の

覇権争いなど、我が国を取りまく安全保障環境の変化を理由としてい

るが、三沢基地をかかえる三沢市としても、影響をうけることになる。

今後の戦闘機・グローバルホーク配備等のスケジュールと訓練の影響

について伺う。 

２．オスプレイＣＶ－２２による三沢基地での訓練実態について伺う。 

３．在日米軍基地内でのオミクロン感染拡大の影響と今後の対策につい

て伺う。 

  

コロナ禍における国民健康保険事業について、その実相を伺う。 

（１）国保被保険者数の推移と今後の見通しについて 

（２）コロナ禍における受診控えの影響について 

（３）１８歳未満の均等割減免について 

 

コロナ禍による経済停滞の影響から雇用環境は悪化しているが、人口 

減少等から医療従事者などケア従事者、保育士、保健師、福祉関係者、

建設業従事者など労働力不足の現場もある。そこで、他自治体も実施し

ている事業として、下記２点について、三沢市としても取り組むべきと

思うが、見解を伺う。 

（１）県外から三沢市内企業への訪問や試験のための交通費を助成する 

事業 

（２）県内外から市内企業へ就職した移住者への家賃補助事業 
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質問順位   ４      議席番号   １４番      氏 名  春 日 洋 子  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行政問題 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

福祉問題 

 

 

 

 

 

教育問題 

１．路面下空洞調査の実施状況について 

  本市では路面陥没事故の未然防止、また防災・減災の観点からも有 

効であるとし、計画的に調査を実施しているものと認識しています。 

そこでこれまでの実施状況と今後の調査に向けての見通しを伺います。 

 

２．「書かない窓口」の導入について 

  各種証明書を申請する際に身分証明書を提示すると、職員が必要事 

項をパソコンに入力・作成し、利用者は署名するだけで手続きが完了 

できます。時間短縮と市民サービスの向上にもつながることから導入 

に向けてご見解を伺います。  

 

３．「香害」への周知啓発について 

  合成香料（化学物質）により不快感や体への影響が生じ、配慮を求 

める声があります。理解を深めるための周知啓発に取り組むべきと考 

え、ご見解を伺います。 

 

４．「小学校休業等対応助成金・支援金」の情報提供について 

  同制度は新型コロナウイルス感染拡大に伴い、学校や保育園などで 

休校・休園が相次いでいることから対象期間が今年６月までに延長され 

ました。活用に向けての情報提供について伺います。 

 

デジタル障害者手帳の活用について 

 「ミライロＩＤ」は障害者手帳をスマホで提示できるサービスです。 

「スマートフォンアプリ」の画面を見せることで、手帳所有者の心理的

負担や確認する側の手間も削減できると期待されることから、活用に向

けてのご見解を伺います。 

 

通学路の安全確保について 

 政府は昨年１２月２４日、全国の公立小中学校約１９，０００校の通

学路を点検した結果、危険な場所が約７２，０００ヵ所あったと発表し

ました。２０２３年度末までにガードレール設置などの対策を講じる方

針であると報じられており、本市の現状と対策を伺います。 
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質問順位   ５      議席番号    ８番      氏 名  佐々木 卓 也  

 

質問方式 一問一答  質問時間 ２０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

１ 地域公共交通に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 移住・定住の促進 

について 

 

 

 

 

 

３ 地域脱炭素につ 

いて 

 

 将来にわたって市民の生活を支える持続可能な地域公共交通体系の構

築等に向けた取組を定める「三沢市地域公共交通網形成計画」が平成２

８年３月に策定され、その目標達成に向け平成３０年３月には「三沢市

地域公共交通路線再編計画」が策定され、様々な課題に対して取組が進

められてきました。 

 そこで、次の３点についてお伺いします。 

（１）「三沢市地域公共交通網形成計画」の目標達成状況の評価について 

（２）昨年実施した市民アンケート調査の結果について 

（３）地域公共交通の目指すべき将来像について 

 

 三沢市は、人口減少問題に挑戦していくため、令和２年３月に「第２

期三沢市まち・ひと・しごと創生総合戦略」を策定し取組を進めていま

すが、４つの基本目標中、住みたくなるまちの「移住・定住の促進」に

係る施策についてお伺いします。 

（１）これまでの施策の評価について 

（２）今後の施策の方向性と展開について 

 

内閣官房長官を議長とする国・地方脱炭素実現会議が令和３年６月９

日に取りまとめた「地域脱炭素ロードマップ」では、地域課題を解決し

地域の魅力と質を向上させ地方創生に資する「脱炭素」に、地域のすべ

ての方が主役となり国全体で取り組むこととし、特に２０３０年までに

脱炭素へ移行していくための行程と具体案が示され、これから５年間の

集中期間に政策を総動員し、少なくとも１００か所の脱炭素先行地域を

創出し、重点対策を全国津々浦々で実施することで、地域の脱炭素モデ

ルを「脱炭素ドミノ」により全国に伝搬し、２０５０年を待たずに脱炭

素達成を目指すこととしています。 

そこで、三沢市が人口減少社会における持続可能な地域経営に資する

地域脱炭素の先行自治体となるべく取組を進めることが重要と考えるこ

とから、市のご見解をお伺いします。 
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質問順位   ６      議席番号    ３番      氏 名  舩 見 昌 功  

 

質問方式 一問一答  質問時間 １０分 

質 問 事 件 質  問  の  要  旨 

行財政問題 

 

 

 

 

 

 

 

三沢市公共施設等総合管理計画について 

 当市では、今後急増する老朽化施設、将来人口の減少及び厳しい財政

状況等を踏まえ、“持続可能なまちづくり”を実現するため、将来に向け

た公共施設等の在り方に関する基本方針を示す「三沢市公共施設等総合

管理計画」を平成２９年（２０１７）３月に策定し、総量及び配置の適

正化や維持管理の適正化に取り組み、平成２９年度（２０１７）から令

和２８年度（２０４６）までの３０年間で維持更新費用を５３１億円削

減する目標としています。そこで、次の２点についてお伺いします。 

（１）総量及び配置の適正化や、サービス水準の見直しの観点から、一

定の集約化又は複合化、廃止等を行い、施設総量を縮減し、更新費

用を削減するとしていますが、この計画に基づき行った縮減の実績

についてお伺いします。 

（２）策定後５年が経過し、計画を改定する予定とのことですが、その

目的と改定のポイント及びそれに伴う主な変更点についてお伺いし

ます。 
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